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 Giuseppe Russo 
 

Apriamo con qualche notizia positiva. 
 

La natura ci ripropone come ogni anno l’arrivo dell’estate, particolare momento di spensierata allegria 
e gioia di vivere, che quest’anno si presenta con un orizzonte più roseo rispetto a qualche mese fa.  
La pandemia, che ci ha accompagnato per più di un anno, con l’arrivo del vaccino, ha sensibilmente 
diminuito la sua pericolosità. Si allentano le limitazioni, verrà posto fine al coprifuoco e, con esso, la 
vita inizia a riprendere il suo corso normale. Siamo stati bravi e pazienti ed ora giustamente meritiamo 
una degna ricompensa…... e ritorniamo semplicemente a vivere. 
Per la nostra vita associativa è quanto finalmente auspicavamo. 
 

Ci ripromettiamo di iniziare a programmare qualche evento che ci consenta di riprendere i nostri 
contatti e vederci assieme. Purtroppo la chiusura temporanea della nostra Sede, a prescindere dalle 
limitazioni determinate dal Covid, non ha consentito e non consente tuttora anche quel minimo 
scambio di incontri che, anche se veloci, tipo “ ciao come stai ? “, permetteva a molti soci di passare a 
salutarci e scambiare qualche simpatica parola. Questo è il disagio più grande, che dovremo ancora 
affrontare finché non sarà definita la situazione della nostra Sede. 
 

Per la seconda parte di Settembre, stante il mantenimento dei parametri di sicurezza, programmeremo 
una visita gastronomica e culturale fuori Genova. Abbiamo pensato ad una visita al Santuario di 
Vicoforte, complesso architettonico di estremo interesse, ed una colazione a Barolo con squisitezze 
locali altamente allettanti. Sarà una piacevole occasione per rivederci …….FINALMENTE !!!!  
 

Il C.D. è al momento impegnato congiuntamente con Collegio Capitani ed Istituto Nautico nella 
preparazione del programma relativo alla celebrazione del Centenario ed il Team operativo, a cui 
partecipiamo ha riunioni settimanali. 
Una notizia dell’ultima ora: la AMERIGO VESPUCCI dovrebbe inaugurare l’apertura delle 
celebrazioni…. BOOM !!!!!!  
 

Con questa edizione, apriamo una nuova collaborazione con il Nautico. Il Preside (che per noi della 
vecchia guardia è sempre il Preside ed non il Dirigente Scolastico ) Dott Fasce, come da suo articolo a 
seguire, intende estendere e circolarizzare la nostra rivista a tutti i Docenti ed agli Allievi per una 
ulteriore integrazione ed estensione della nostra attività. E’ un piacevole e gradito sviluppo per 
l’Associazione.  
 

Difficilmente avremo quest’anno il Premio San Giorgio, ma verifichiamo di dar seguito alla consegna 
delle Borse di Studio offerte dai nostri Soci e dall’Associazione, se non possibile in occasione delle 
Celebrazioni del Centenario, certamente nei primi mesi del prossimo anno. 
 

Con immenso piacere annoveriamo l’entrata nell’Associazione della Dott.ssa Angela Pastorino, ex 
Preside dell’Istituto Nautico, a cui abbiamo proposto di far parte del Consiglio Direttivo 
dell’Associazione (in attesa si approvazione dall’Assemblea dei Soci) in sostituzione di Saverio Ferrino 
che, per impregni, ha dovuto lasciarci. Siamo certi che nuova linfa non potrà che rinvigorire e spronare 
tutti noi. 
 

Avrete notato una diversa immagine nella presentazione della nostra “Carretta”: la dobbiamo alla 
creatività della Prof.ssa Manuela Reguzzoni che è parte attiva della nostra redazione ed alla quale 
esprimiamo i nostri ringraziamenti certi che continuerà a sorprenderci.   
Ritorneremo in stampa ai primi di settembre. 
Nel salutarvi e lasciarvi alla lettura di questa edizione concludo dicendo…. ‘Alla via così !!’  
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di Paolo Fasce 

Non sono molte le scuole 

che possono fregiarsi di 

un’associazione di ex 

studenti ed ex docenti, che 

si riuniscono e collaborano 

per fornire servizi, cultura, 

memoria alle nuove leve 

nelle quali ci riconosciamo.  

Non sono molte le scuole 

affiancate da associazioni 

che producono pubblica- 

zioni di varia natura e che 

ne promuovono l’imma- 

gine, la storia e le attività.  

 

Il “Nautico San Giorgio” è 

una di queste e, tramite “La Carretta”, raccoglie testimonianze che è bene censire e 

tramandare perché ciò che è stato possa diventare tradizione.  

Viviamo ormai nel mondo digitale ed è venuto il momento di trasformare queste belle parole 

in una qualche realtà più diffusa e condivisa.  

 

Abbiamo messo a disposizione, in passato, delle copie cartacee de “La Carretta” in reception 

a scuola per una loro diffusione, ma frequentano il nostro istituto ben più di mille studenti e 

con la carta non si possono raggiungere tutti. 

 

Ho pensato di proporre una sua distribuzione elettronica. Studenti e studentesse, genitori, 

insegnanti e personale della scuola possono tutti ricevere questa piccola rivista tramite il 

registro elettronico e il file può essere diffuso tramite il sito web della scuola che già ospita 

delle pagine curate dagli studenti chiamate “La Gazzetta del Nautico”. “La Carretta” potrà 

anche entrare nella comunicazione che implementiamo coi social network, ad esempio nella 

pagina Facebook della scuola.  

 

Ecco, il passo successivo potrebbe essere quello di fare parlare le redazioni, quella degli 

esperti (non oso chiamarli “anziani”) de “La Carretta” e questi giovani, oggi capitanati dal 

prof. Federico Croci che da anni sviluppa intense attività sul tema.  

Questa relazione potrebbe sancire il successo dell’iniziativa, giacché la traspirazione 

intergenerazionale è il sedimento invisibile di queste associazioni e il valore aggiunto di 

un’esistenza dedicata al mare. 
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 di Virgilo Bozzo 
 

Durante l’ultimo anno scolastico si sono iscritti ai vari corsi del nostro Istituto 923 studenti 

(l’anno record delle iscrizioni risale al 2015-2016 con ben 1.146 iscritti). 

 

Le ragazze sono state 106, pari all’ 11,5% del totale mentre i ragazzi aventi origini non 

italiane sono 97, pari al 10,5% del totale. 

 

Gli ecuadoriani sono di gran lunga il gruppo più rappresentato con ben 34 presenze; seguono 

9 marocchini, 8 tra rumeni e albanesi, ecc. 

 

L’Asia risulta discretamente rappresentata con 3 filippini, 2 indiani, 1 pakistano, 1 cingalese, 

1 afgano e 1 bangladese. 

Infine, bisogna rilevare che in totale sono 30 le nazionalità diverse presenti nella scuola. 

 

 

RICEVIAMO E PUBBLICHIAMO 

 
 
                di Ebe Buono Raffo 
 
 
 
 

Che beléssa, semmo inte l’êra de l’informatica, se stemmo 
modernizàndo anche niâtri vêgi e, pe sopravive, se semmo 
dovûi adegoâ a-e nêuve tecnologîe. 
Da tutte e parte dove ti t’atrêuvi gh’é quarchedun, specialmente 
i zòveni e i figêu ascì,  ch’o ravatta into telefonin e te vén coæ de 
fa pægio. 
  
T’ êu mette avéi un bello telefonìn modèrno, de quelli che fan 
un mùggio de cöse, te dîxan che tenpo faiâ a setemann-a chi 
ven, a che ôa passa l’òutobu a-a tò fermata, cöse ti peu vedde 
staséia a-a televixòn, e a no finisce miga chì. 
 
Se te vêgne o dùbbio de quande l’é nasciûo Dante Alighieri, o celolare o t’òu dixe; se ti devi 
anâ co-a màchina  a Forlimpopoli (e no ti sæ manco dove segge) o celolare o te ghe pòrta 
passo dòppo passo, e quande parte o primmo treno pe Ciâvai ….lê ô sa.  
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Mai bén! …Ai coscì dîti nòstri tenpi aviêscimo avûo bezeugno de tanti stromenti diversci pe 
ariescî a otegnî tutte ste informaçioìn: consultâ  n’enciclopedia, lêze o Radiocorriere, sentî e 
previxioìn do tenpo (ciù o meno precize e solo pe l’indomàn) do Colonèllo Bernacca, avéi pe-e 
man n’orâio di treni. 
 
Co-e carte stradali pöi bezeugnâva arangiâse da soli, magara ratelàndo  con chi stava asetòu 
da-a vixin e sbaliâ anche a stradda, vegnî matti pe cegâle, mentre òua na vôxe  a te dîxe “alla 
prima rotatoria prendere la terza strada a destra”. 
 
Na mâveggia st’ aparécchio, che pe i nòstri figgi e nêvi o l’ é na normalitæ, ma che pe niâtri co-
i cavélli gianchi de vòtte o se trasforma inte n’öcaxòn pe fâ na figûa da cicolatê. 
Dî a veitæ: no v’ é mai socèsso che ve parte na ciamâ sensa voéi, magara a unz’e mêza de séia, 
coscì da fâ pigiâ un resâto a quarchedùn? No me verghêugno de amétte che a mi m’ é capitòu 
intanto che ravattavo into telefono pe fisâ l’öa d’adesciâme l’indomàn matìn.  
 
Pöi, ògni tanto, no sò comme fasso, me sparisce quarche “app” e son inta bratta scinché no 
arîva l’agiùtto, magara de mæ nesétta, ch’a me mette tutto a pòsto. Pöi a me dîxe, con un 
sorizétto birichìn “ma nonna, è intuitivo!” 
 
Gh’éi fæto câxo comme fan fîto i figêu, con quelle magnìnn-e, a trafegâ co-i telefonìn? No te 
dan manco o ténpo d’ acapî comm’àgian fæto! A liâtri ghe pâ inposcìbile che tante cöse che gh’ 
é  òua in gîo,  quande éivimo figêu, no existéssan ancon, e che àgimo visto arivâ de cöse che no 
ghe son zà ciù.  
 
Ve vegne in cheu che inovaçiòn  o mangiadischi portatile, quello pe i 45 giî, che s’òu 
portavimo apreuvo inti picnic ò in sciâ spiâgia,  e che oramai o l’ é  na specce de repèrto 
archeologico. Ò mìtico juke box, che con çento franchi o ne faxéiva sentî træ cansonétte, lê 
ascì  zà misso inti muzêi.  
 
Pöi l’ é sciortîo e muxicascétte con relativi walkman pe sentî i nòstri cantanti preferîi anche 
p’â stradda, pöi e cascette Whs  pe véddise e pelìcole in câza, ma òua che s’é rotto i 
videoregistratoî s’é caciòu via tutto o zù de lì perché no s’atrêuva ciù chi ghe dàghe  recatto. 
 
Se amiæ Facebook, ogni tanto quarchedùn mette in mostra da röba di tenpi pasæ ch’a 
profumma de nostalgîa: na ziàrdoa, o sifòn do selz, i pàtini co-e quattro rêuette, a cariöla co-i 
cuscinétti, a gazêu co-a bìlia, e banbòcce de celulòide, i trênin de lamma e tante âtre sénplici  
demôe de quande éivimo tutti ciù misci, ma foscia ciù sodisfæti perché se contentâvimo de 
pöco e i nòstri balòcchi doveivan duâne o ciù poscibile. Vixìn a ciassa Dante gh’êa scinn-a a 
“Clinica delle bambole” dove, da tutta a çitæ, ghe portâvan banbòcce mâ aciapæ che 
ritornâvan comme neuve.  
 
Quarche ténpo fa vedéiva p’â stradda, ma prinçipalmente a De Ferrari in gîo a-a fontann-a, di 
zovenotti foresti che vendéivan di cösci strani, de bachétte neigre che no ariescîvo a capî a 
cöse poeisàn servî. “Ma nonna, servono per fare i selfie”!  
Che figûa da ignorante: pensâ che quande êa zovena se ciamavan autoscatti e pe avéi na 
fotografia bezeugnava fâ ciù atti che a scimmia, in pöchi menuti: programâ a màchina, dòppo 
avéi trovòu o pòsto adatto dove pösâla, méttise in pöza e stâ in silençio pe sentî o clic dòppo i 
necesâi segondi. Co-o scistema de òua ti peu fâte a fotografia scinn-a co-o Pappa Françesco, 
sereno e paçiente, inte’n segondo.  
 
Va ben, o l’é progresso, son cöse belle e ùtili, ninte da dî. 
Ma socêdan tutte coscì a-a spedîa che no ti fæ in ténpo a inparâne unn-a, che ghe n’ é  zà n’âtra 
ch’a te côre apreuvo.  
 
T’æ bèllo ciamâlo telefono: o l’ é ‘n computer ch’o fa de tutto e de ciù e, in fondo in fondo, ma 
pròpio in fondo, o fa anche e telefonate.  
Chissà che, un giorno o l’atro, no ghe pòssan mostrâ anche a fâ o caffè! 
 

Ebe Buono Raffo è genovese d.o.c. Ha insegnato per anni, presso l’Università della Terza Età, la lingua genovese con 
riferimenti alla storia e alla letteratura genovese. E’ fiera di sostenere presso il suo Lions Club Andrea Doria la 
genovesità in tutti  i suoi aspetti. 
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di Dante Cacchioli 
Cari amici, 

alcune notizie sull’ultimo C.D. svoltosi il 4/5/2021 con il seguente odg: 

1 definizioni di soci promotori, ordinari ecc. 

2 lavori per i 100 anni di San Giorgio  

3 varie ed eventuali. 

 

Prende la parola il socio Degli Innocenti che ci parla dei soci promotori, ordinari, 

simpatizzanti e onorari. Dopo aver letto tutti i verbali dei consigli generali, studierà una base 

da cui partire per eventuali modifiche dello statuto. A riguardo ciò si è formata una 

commissione ristretta dei soci formata da Ivo Degli Innocenti, Giuseppe Russo e Dante 

Cacchioli. 

 

Per i 100 anni di San Giorgio, i soci Dante Cacchioli e Russo Giuseppe tutti i martedì si 

riuniranno con i professori del Nautico preposti alla manifestazione. 
In linea di massima le manifestazioni sono le seguenti: 

1. Concorso per il logo e il motto della manifestazione, rivolto a tutti gli alunni del 

Nautico 

2. Concorso sul tema “il mare”, rivolto agli alunni di tutte le classi seconde della scuola 

secondaria di primo grado 

3. Durante la settimana della manifestazione si svolgerà un open day aperto a tutti con un 

percorso guidato con mostre all’interno dell’Istituto 

4. Palio remiero 

5. Regata velica. 

Durante la settimana, si terranno conferenze inerenti al settore marittimo. 

Si stanno contattando vari enti per possibili sponsorizzazioni per l’evento. 

Preso contatto con stamperia per il libro di Bozzo sul San Giorgio. 

Nelle varie ed eventuali si è deciso di chiedere alla ex Dirigente Scolastica Prof. Pastorino di 

far parte dell’Associazione. 

Altre notizie con il prossimo C.D. 

 

PROMEMORIA 
 

IMPORTANTE: La Sede rimarrà CHIUSA fino a nuovo avviso da parte nostra. 
 
QUOTA SOCIALE PER ANNO 2021 
Il Consiglio Direttivo, stante la limitata attività a tutt’oggi svolta causa Covid-19, ha deliberato che nessuna 
quota associativa dovrà essere versata dai Soci a valere per l’anno 2021 (si ritiene valida quella versata per il 
2020 che però va versata).Vi preghiamo pertanto di verificare attentamente la Vs. posizione, e nel caso procedere al 
relativo versamento.   
il versamento può essere effettuato mediante bollettino postale sul c/c postale n° 13793161 intestato alla 
“Associazione ex allievi e docenti Nautico S. Giorgio” o mediante bonifico bancario utilizzando il codice IBAN 
IT82 F0760101 4000 0001 3793 161 dell’Ufficio Postale GE1. 
 
Per problemi inerenti il pagamento quote, consigli, suggerimenti o critiche potete scrivere a 
russo@myexsagiorgio.it oppure russo@tag-icib.com 

 

 


